
Verbale dell’Assemblea ordinaria del 16.05.2019 

 

ll giorno 19 maggio 2019 alle ore 16.30, presso la sede della Cooperativa agricola di Legnaia sita in Via 

Baccio da Montelupo 180, Firenze, si è riunita l’Assemblea ordinaria dell’Ordine dei Dottori Agronomi e 

Forestali della Provincia di Firenze per discutere del seguente ordine del giorno:  

1. Relazione sulle attività dell’Ordine  

2. Approvazione bilancio consuntivo 2018  

3. Approvazione bilancio preventivo 2019  

4. Varie ed eventuali.  

 

L’Assemblea è stata convocata dal Presidente Dott.ssa Lara Roti per questo giorno, luogo ed ora a mezzo 

avviso inoltrato con posta elettronica. 

Il Presidente dà il benvenuto a tutti gli iscritti presenti e ringrazia il Rag Marco Mele (Studio Casucci) per 

la sua presenza. 

Il Rag. Mele presenta il bilancio consuntivo 2018 e dopo aver dettagliato le varie voci che compongono il 

bilancio e il leggero utile che emerge dallo stesso, questo viene approvato all’unanimità dall’Assemblea. 

Successivamente viene presentato il bilancio preventivo 2019 il quale viene approvato all’unanimità dagli 

iscritti presenti.  

Bilancio consuntivo 2018 e preventivo 2019 saranno pubblicati sul sito WEB dell’Ordine. 

 

La Dott.ssa Lara Roti, in merito agli obblighi formativi, informa i presenti che sono state avviate le 

procedure per l'invio dei nominativi al Consiglio di Disciplina e ricorda che i Consigli di Disciplina sono 

enti autonomi sia dall'Ordine che dal CONAF. Il CONAF ha pertanto indicato i possibili provvedimenti 

previsti in caso di non adempimento formativo, nella consapevolezza che l’adozione di tali indicazioni da 

parte dei vari Consigli di Disciplina rimane una decisione autonomia all’interno degli stessi: 

•  Fino a 0,25 CFP mancante avvertimento (senza nota sulla scheda dell’iscritto); 

•  Fino a 1 CFP mancante censura (biasimo formale e nota sulla scheda dell’iscritto); 

•  Da 1 a 4,5 CFP mancanti sospensione da un minimo di 15 giorni fino a tre mesi con restituzione del 

timbro e smart card presso la sede dell’Ordine di appartenenza; 

•  Da 4,5 a 6 CFP mancanti sospensione fino a 4 mesi con restituzione del timbro e smart card presso 

la sede dell’Ordine di appartenenza; 

•  Da 6 a 9 CFP mancanti sospensione fino a 6 mesi con restituzione del timbro e smart card presso la 

sede dell’Ordine di appartenenza. 

Il presidente ricorda inoltre che in data 31/12/2019 scadrà il nuovo triennio formativo. 



La Dottoressa Roti riepiloga gli sviluppi in merito alla SCIA abbattimento degli alberi nel Comune di 

Firenze e quanto emerso dagli incontri avvenuti in seguito alla giornata formativa con l'architetto Gentili 

presso l’Ordine. 

 

A Scandicci si è tenuto un convegno sul verde urbano ed i rischi connessi all'attività professionale in 

quest’ambito: in tale occasione è emerso che, come categoria professionale non siano dotati di un 

protocollo condiviso sulle procedure da eseguire, come invece hanno i medici. Essere dotati di un 

protocollo condiviso risulta di fondamentale importanza per la tutela dell’attività professionale quindi 

risulta essenziale istituire un'apposita commissione in modo da elaborare un unico protocollo a livello 

nazionale. L'Ordine di Firenze ha pertanto deciso di farsi promotore dell’iniziativa presso il CONAF. 

 

In merito all’ufficio del vincolo idrogeologico della Città Metropolitana di Firenze continuano a protrarsi i 

ritardi in fase istruttoria. Consultando un avvocato per capire come era possibile intervenire, è emerso che 

l'Ordine non può essere promotore di azioni legali in quanto gli iscritti non sono soggetti direttamente 

danneggiati direttamente. L’azione proposta – una class-action- può essere promossa solo da aziende 

agricole e aziende forestali. L’Ordine è in contatto con l'Assessore all'Agricoltura della Città Metropolitana 

al fine di prendere un appuntamento per valutare come procedere per far tornare i tempi di istruttoria in 

quelli previsti da legge. 

 

Risulta sempre più importante intensificare i contatti con l'Università di Firenze e a tal proposito il 

presidente ha già avuto un primo incontro con il Professor Orlandini, direttore DIAGRI, dal quale è emerso 

la volontà di collaborare a livello formativo, mediante l’organizzazione di eventi indirizzati sia agli studenti 

che ai professionisti. Maggiori difficoltà burocratiche/amministrative sono invece emerse riguardo 

l’attivazione dei tirocini all’interno degli studi professionali: a questi vengono infatti richiesti gli stessi 

adempimenti in materia di sicurezza sui luoghi di lavoro delle imprese che hanno dipendenti assunti. 

 

Procedendo con le novità degli ultimi mesi, si informa che la Federazione Toscana ha recentemente aperto 

un sito proprio sito Web, consultabile all’indirizzo http://fodafttoscana.conaf.it/ e che la stessa sta 

provvedendo a dotarsi di un indirizzo di posta elettronica da cui inoltrare contestualmente, a tutti gli iscritti 

della Toscana, le comunicazioni sulle proprie attività ed iniziative. 

 

Il Presidente raccomanda di non impiegare la PEC personale del Presidente e Vicepresidente per inviare 

per conoscenza comunicazioni/solleciti destinate agli Enti. 

 

La dottoressa Roti invita i vari consiglieri e coordinatori di commissione a relazionare sulle attività svolte.  



Il Dott. Riccardo Ciocca relaziona sulle attività della Commissione del paesaggio-ambiente-territorio e 

quanto emerso sul tema del Regolamento edilizio urbanistico del Comune di Firenze e nell’ambito della 

Consulta interprofessionale provinciale. Sollecita inoltre una maggiore partecipazione alle Commissioni in 

quanto sono gli iscritti che costituiscono l’Ordine e le osservazioni/attività/adempimenti sono molti e solo 

con il contributo di tutti il nostro Ordine può funzionare al meglio. 

 

Il Dottor Biffoli riporta l’esperienza all'interno della Foresta Modello ricordando che si tratta di 

un’Associazione aperta a tutti e, coinvolgendo molti settori, propone numerose attività. 

 

Il Dott. Alessandro Trivisonno relaziona sul rapporto con il Comune di Firenze ricordando che l’Ordine 

aveva collaborato alla stesura del Disciplinare del Regolamento del verde ma che poi sono stati 

contravvenuti i criteri concordanti. 

 

Il Coordinatore della commissione Verde Urbano Dott. Daniele Bartolini informa che è stato organizzato 

un corso QTRA che ha riscosso grande successo vedendo la partecipazione di colleghi da tutta Italia e che 

sarà riproposto nel mese di settembre, viste le numerose richieste di adesione. Informa inoltre che il CNR 

ha introdotto una scheda di censimento per i singoli cedri e conifere, in quanto sono stati rilevati numerosi 

segni di deperimento e/o morte in Toscana. Il CNR nella persona del Dott. Gianni Della Rocca ha chiesto 

all’Ordine di collaborare all’individuazione e segnalazione degli esemplari che presentano tali 

problematiche. 

 

Il Dott. Michele Lotti Margotti relaziona sulle vicissitudini della Misura 2 del PSR e riferisce che al 

momento il TAR non si è espresso relativamente al ricorso presentato: saranno divulgati aggiornamenti non 

appena disponibili. Inoltre la commissione agricoltura sta organizzando un evento presso la sede di 

Valoritalia su alcune novità sui controlli effettuati dall’Ente e sta prendendo in esame come procedere per 

quanto riguarda il nuovo computo metrico all’interno del bando OCM.  

L'Ordine ha partecipato a Ruralia ed il prossimo anno si prevede una partecipazione ancora più organizzata 

facendosi eventualmente promotori di un convegno. 

Il Dott. Lotti inoltre ha partecipato all'incontro in Regione che verteva sulla modifica della normativa sulle 

attività agrituristiche. 

Una delle prossime attività promosse dalla Commissione agricoltura sarà l’organizzazione di un corso per 

l'aggiornamento del patentino di consulenti e infine in organizzazione un corso di gestione idrica. 

 



Il Dottor Mirando Di Prinzio, coordinatore della Commissione Selvicoltura, informa della volontà di voler 

proseguire gli incontri con la Regione Toscana, gli Enti competenti e l’Arma dei Carabinieri al fine di 

risolvere le problematiche rilevabili dall’interpretazione normativa.  

Inoltre ripercorrendo le ultime attività svolte dalla Commissione che coordina ricorda che è stato 

organizzato un convegno a Calci (PI), è stato discusso il tema della viabilità forestale e analizzato l'articolo 

80 bis del Regolamento forestale e le procedure per realizzare tale intervento in caso di vincolo 

paesaggistico, è stata inoltre proposta una modifica di legge per la definizione della direzione lavori in 

ambito forestale. 

 

La Dottoressa Marica Pancrazi, coordinatrice della Commissione Formazione, riporta che le attività 

formative erogate nei primi mesi del 2019 dall’Ordine di Firenze, corrispondono a 15 CFP a fronte dei 29 

previsti per l’intero anno. Tra le numerose attività in partenza si ricorda che in data 13- 14 - 15 giugno si 

terrà il corso QTRA “QTRA - Quantified Tree Risk Assessment” per complessive 24 ore di cui quattro 

all’aperto e sarà ripetuto in autunno per poter far fronte a tutte le domande di partecipazione pervenute. 

Il Dottor Morelli effettuerà nuovamente un evento sulla stabilità degli alberi in particolare sui Pini.  

In data 28 maggio inizieranno anche le lezioni del corso sui controlli che tratterà tematiche non affrontate 

durante il corso tenutosi nell’autunno 2018. 

Inoltre la manifestazione di interesse sulla gestione del fuoco prescritto e antincendio ha ricevuto le 

adesioni sufficienti all’attivazione del corso e quindi a breve sarà resa nota la data. 

 

Il Dott. De Luca relaziona sulla Commissione del governo del territorio a livello di Federazione e le attività 

svolte dalla commissione stessa. 

 

 

Alle ore 18.30, null’altro essendovi da discutere, vengono chiusi i lavori dell’Assemblea. 

Il Segretario 

Dott.ssa For. Caterina Bartoli  

 

 

 

Il Presidente  

Dott.ssa For. Lara Roti 

 


